
  令和６年５月１５日 

世田谷区立明正小学校 

学校運営委員会 

 
参加者…田中（卒業生）、石神（有識者）、辻（地域）、藁谷（地域）、倉谷（地域）、稲葉（卒業生）、岩田（PTA）、藤岡（就学予定児保

護者）、栗林校長、下地副校長、髙貝副校長 

 

１ 学校長より（R6学校経営方針等） 

・持続可能な開発目標を社会を見る窓と捉え、身近なところから取り組むことを目指す。自らすすんで取り組み、 「やってみよ

う」「チャレンジしよう」「やった」「分かった」と子どもが感じる授業を目指す。 

・せたがや探究的な学びのプロセス（子どもが課題を見い出し、協働し、振り返りが次の学びにつながる）を大切にしていく。 

・「確かな学力」の育成…基礎学力の定着、緑地・地域人材の活用を通して社会に働きかけ達成感を得る、タブレット端末を文房

具の１つとして捉え活用することに取り組む。 

・豊かな心の育成…縦割り班やクラブ活動、委員会活動等を通して所属意識を高め、年長を敬い年下を慈しむ心を育てる。学

習発表会では、舞台発表を通して創造的に作り出す楽しみを味わわせる。さくらママ、学級文庫ボランティアの取組、いじめの

実態把握から早期発見、早期解決、里山コア会議の皆様と環境に関する体験活動を進める。 

・健やかな身体・たくましい心の育成…体育授業、体力月間の取組を通し、自分の体力を知り体力を高める意欲を育てる。  

・特別支援教育の推進…ひまわり学級での指導の充実、通常学級と共に学ぶ機会をできるだけ増やす。 

・安心安全な学校づくりの推進…不審者対応避難訓練、交通安全の指導を行う。施設設備やアレルギー事故のないように安全

管理を進める。 

・家庭・地域への情報発信、連携・協働の推進…７０周年の取組を通して深めた連携を生かしてさらに深めていく。地域の中の

子どもたち、地域の一人という子どもたちを育てていく。教育活動の様子をHPで公開し、学校の情報発信に努める。 

・教職員の資質・能力の向上、働き方改革の推進…世田谷区でも積極的に取り組む。ただ時間を減らすのではなく教員の意識

が新しいものに向き、創造的な時間を増やすように進めたい。服務事故が絶対に起きないように取り組んでいく。 

・社会に関わり、これからの社会を担う子どもを育てることをテーマに取り組む。子どもが主役、明日も学校に行きたいと思え

る学校、地域の方に協力しようと思ってもらえるような学校を目指していく。 

・みんなが笑顔、安心・安全…みんなが笑顔になってほしいということを始業式でも話した。「ありがとう」を大事にすること、

「さん」をつけて友達を呼ぶように話した。 

・学校の最近の様子…運動会に向けて頑張っているところ、５年生の椅子並べ、２年生が１年生を案内して校内をまわる姿、成

城３丁目緑地・里山の授業、１年生を迎える会、コオーディネーショントレーニング、成城自治会の方々の全校朝会での挨拶のス

ライドの紹介。 

・今年度もチーム明正として取り組んでいきます。 

 

２ 髙貝副校長より 

・５月１日付で着任しました。子どもたちの挨拶が素晴らしい、先生方も一生懸命な学校。先生たちがよりパワーアップできるよ

うにしていきます。 

 

３ 運営委員長挨拶（委員自己紹介） 

・漢検 １月２５日（土）午後開催予定。 

・副委員長を立てる提案を次回したい。 

 

４ 学校支援地域本部との連携事業・学級文庫ボランティアについて 

・学級文庫ボランティアは、募集をかけていく。６月に募集するが、在校生には年度末にも募集をかける予定。 次年度以降は、

年度末と新年度始めの２回募集をかける予定。貸出返却、在庫確認、本の入れ替えに関しても担任と相談しながら行っていく。

メインは中央図書館団体貸出センターの貸出返却手続きと学級に置かれている本の管理のサポートを行う。問題なければ、支

援コーディネーターと調整開始する。 

・ＰＴＡ本部では PTA室の移転もあり、今年度古本回収はしないことになった。 

 

５ その他 

〇学級増に伴う普通教室化等改修工事について 

つながるーむ(現すまいるルーム)は今後は多目的室として明記していく。今後、学級が２つ増えても対応できる予定。  

〇年間予定の確認 

・運動会…5/25 

・学習発表会…11/23 

・障害理解教育…日程調整中（一部実施） 

〇砧小学校の建て替え工事の件 

第１回学校運営委員会便り 



・砧小学校で建て替えにあたり、プールが存在しない校舎へ建て替える方向へ。進行のタイミングはまだ不明。計画として、砧

中学校のプールを借りるようだ。学校のプールは緊急時の防火・消火用水としての役割もある。明正小も改築について検討が

進められる際には、保護者の意見を聞く場を設けてほしい。 

〇世田谷区のプールの考え方 

・世田谷区教育委員会でプールの活用について、あり方の検討が進められている。 

・防災についても教育委員会が災害対策課等と連携し、検討していく。 

・決まってしまったら遅いので、決まる前に情報がほしい。（決まる前に意見できる状態にしたい。） 

・教育振興基本計画（30ページ）「学校施設整備の推進」の項目で、経費削減、遮熱対策などについては触れられている。 

〇サマーワークの件 

・年末は保護者の参加（手伝い）が厳しいため、やはり夏（サマー）にやりたい。平日開催の場合は、保護者面談の日程に合わせ

ることも可能だが、講師の先生の都合もあり土日を含む日程になる場合が多かった。（過去） 

〇全国の学校のタブレット利用の件 

・タブレットで電波環境が悪くなり、80％の学校がちゃんと使えてないというニュースを見たが明正小ではどうか？ 

 →世田谷区ではネットワーク環境を整えているので、問題なく使えている。 

 →ドリルソフトを学校全体で使った際に、少しネットワーク不具合があった。 

・タブレットは持ち帰っているのか？ 

 →持ち帰っている。 

・校内どこでも使えるのか？ 

 →場所によって使えないので、移動用のルーターを使っている。普通教室、職員室などは問題ない。 

〇タブレットについて 

・授業でどの程度タブレットを使っているか？ 

 →学習の目的に応じて活用している。学習支援ソフト（ロイロノート）を使っている。黒板に貼っていた資料は、手元のタブレッ

トで表示される。子どもが手元で入力して、提出する形式もある。 

・進度別にタブレットを使っているのか？ 

 →調べるツールとしてタブレットを利用する授業もある。教員が手元で操作しているものは、モニターに表示させて児童へ提

示するようにしている。黒板には黒板のよさがあるので無くなることはないだろう。 

・理科の勉強で、外でタブレット撮影していた。 

 →大きいデジカメとしての用途もある。体育で友達の動きを撮影したり、確認したりなども簡単にできる。 

〇スマートフォンの利用について 

・外で使っている児童がいる。歩きながら親御さんと電話している児童がいる。親の姿を真似してしまっているのではないか。 

→学校でも指導していく。 

〇70周年記念で学校に寄贈されたバンダナ（ふじっち、青） 

・クラス名を書いて、校外学習などで目印に使う予定。 

〇運動会について 

・児童鑑賞日は 5/23（木） 

〇HAPPY☆エイサーズについて 

・緑化まつり 5/19（日）で初お披露目 →噴水公園、階段のステージで 10:50から。7月の成城 100年祭でもステージあ

り。7/27新宿エイサー、7月末の喜多見商店街まつりエイサーあり。   

〇明正小PTAコーラス関連のコンサート 

・ぜひ、聞きに来てください。渋谷区立さくらホールで開催です。 
 
 

今後の予定 

・7/12（金）,9/19（木）,10/30（水）,12/4（水）,1/28（火）,3/11（火）いずれも体育館３階ミーティングルームにて 10:30

より。今年度は全７回の予定です。 

 

学校運営委員会は公開されており、傍聴いただけます。 

傍聴を希望される方は事前に meiseispt@gmail.com へご連絡ください。 
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